



17 janvier 2022

Communiqué de Presse de l'intersyndicale CFDT, CFE-CGC et CGT de l'ONERA

Alerte sur la situation de l'Office National d'Etudes et de Recherches Aérospatiales

Les organisations syndicales CFDT, CFE-CGC et CGT de l'ONERA, ainsi que les élus du CSE Central et les administrateurs élus à son Conseil d'Administration ont alerté la puissance publique de la situation critique de l'ONERA que le prochain Contrat d'Objectifs et de Performances (COP) entrainera. Cette situation conduira inmanquablement, au moment où les défis à relever, tant environnementaux que de souveraineté ou de compétitivité, sont majeurs, à :

- Obérer fortement la capacité de la France à se maintenir au plus haut niveau scientifique ;
- Menacer les futurs succès des produits industriels français, en particulier face aux enjeux de décarbonation du transport aérien, de compétitivité économique pour le spatial, de capacité opérationnelle pour les équipements de défense ;
- **Mettre en péril voire perdre la capacité de la France à assurer sa défense.**

Ce seront effectivement les conséquences directes du blocage des effectifs de l'établissement, tant des personnels permanents que des doctorants, et de la diminution programmée, en euros constant, de sa Subvention pour Charge de Service Public, la plus basse, ramenée à son effectif, de tous les établissements de recherche analogues ; deux orientations à l'exact opposé du renforcement massif que vivent ses homologues, notamment européens, dont le DLR.

Ce courrier adressé le 24 novembre 2021 à la Présidence de la République et à la Ministre des Armées, aux Membres des commissions Défense et des OPECST, aux groupes parlementaires, aux Présidents de Région et Maires des villes où l'ONERA est implanté, n'a pas reçu de réponses à ce jour, alors que ce COP dangereux pour l'avenir de toute la filière Aéronautique, Spatiale et de Défense Française devrait être signé par la Ministre de la Défense le 25 février 2022, après présentation pour approbation le 9 février au Conseil d'Administration de l'ONERA.

Les syndicats représentatifs de l'ONERA organisent une **conférence de Presse sur internet le lundi 24 janvier de 17h à 19h.**

N'hésitez pas à vous inscrire auprès des points de contact pour recevoir le lien.